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! ! ! !虹口区王先生! 中山北一路

!"! 弄 ! 支弄 #$ 号底楼隔壁有近

#%%平方米用作老年活动室的违法

建筑!反映至今未收到回复!影响周

边居民生活"

黄浦区黄女士! 北京东路 "!&

弄 #%号 #楼居民家中房顶漏水!漏

水至床上!无法睡觉!曾多次反映!

至今未处理"

长宁区庄先生!地处徐汇#长宁

交界处的吴中东路凯旋路有大量乱

设摊现象!影响市容"

徐汇区黄女士! 桂林路 '%%号

$上海师大新村% 小区内花园翻修!

连续多天早上 &时施工!噪声扰民"

杨浦区郑女士! 政民路 (%%弄

&号 &%)室屋顶漏水严重! 从去年

就开始向物业反映!至今未落实!影

响正常生活"

浦东新区张先生! 祝桥镇金亭

路千汇一村门口!存在大量&黑车'!

影响居民出行"

闸北区刘先生! 洛川东路 "(%

弄平型关路小区内垃圾房没有清洗

设施! 每次环卫清理垃圾时臭味扰

民!影响居民生活"

黄浦区秦先生! 方浜中路马园

街道 ""弄消防通道上!有违法建筑

堵塞消防通道!已有火灾发生!至今

未见有任何拆除迹象"

宝山区毛先生! 顾村镇菊泉街

*+,&弄!环卫部门每天早上 +时开

始清运垃圾!影响居民正常生活"

志愿者 陈筑成 杨飏 整理

! ! ! !又一年的“夏令热线”画上了圆
满的句号。与往年相比，今年的“夏
令热线”有什么新的特点？今天上
午，市城乡建设和管理委员会主任
汤志平接受记者专访时表示，按照
市委提出的城市管理顽症治理“四
个遏制”和市政府要求加强城市管
理领域“!"#”问题整改的要求，强
有力的顶层制度设计既提供了具体
的操作规定，又使得各部门相互协
调、形成合力，共克顽症。
今年“夏令热线”的投诉量和问

题解决率都高于去年。“数字说明，
这些城市管理的顽症确实存在，而
解决率的走高也意味着整治在一定
程度上收到效果。”汤志平坦言，顶
层制度设计会视效果不断完善，“不
能发了文就完事了”。当然，现在城
市管理顽症治理比较偏重政府执
法，单向行为多，从加强基层社会治
理的角度来看，推动居民参与、社会
参与才是方向。

!月拆违"#$%!万平方米

$月，市建设管理委等九部门
联合出台《关于进一步加强本市违
法建筑治理的实施意见》，为快速拆
除在建违法建筑、综合查处制约违
法建筑及其当事人，提供了强有力
的保障。汤志平列举了个数据：《实
施意见》出台后，%月份全市各区县
拆除违法建筑共计 &##'% 万平方
米，比 $月份环比增加 (%)。
“在违法建筑整治的责任追究

和长效机制方面，我们都有新的探
索。”汤志平告诉记者，按照本市新
近研究制定的《拆除违法建筑工作
责任追究办法》，明确对搭建违法建
筑的党员和国家工作人员，以及村
（居）党组织、村（居）民委员会、农村
集体经济组织中担任管理岗位的工
作人员，以及存在违法建筑问题的
法人和其他组织中负有领导责任和
直接责任的人员，实施责任追究。在
长效机制方面，会同公安、消防、征

信等部门，建立协同工作机制，同
时，市建设管理委正进一步细化完
善更加贴近农村地区实际和特点的
违法建筑治理措施。

渣土违规拟入信用系统

今年 *月，本市发布了《关于进
一步加强建筑渣土管理的实施意
见》。%月初，市建设管理委、市绿化
市容局又发布了《关于规范建筑渣
土启运强化运输过程管理的通知》。
汤志平告诉记者，有关部门将重点
推出一系列举措，包括建立建筑渣
土综合服务监管系统和运输企业诚
信管理档案，力争尽快将有关违法
违规行为纳入本市信用管理系统。

另外，新车型技术标准也在研
究中，目的是引进信息化程度高、密
闭性能好的渣土运输新车型，目前
已在部分企业开展试点。同时，推进
《上海市建筑垃圾和工程渣土处置
管理规定》修订工作，推动制订本市
建筑垃圾和工程渣土消纳设施专项
规划，解决渣土处置出路难。

疏堵结合治理无序摊点

%月，本市出台了《关于进一步
加强城市无序设摊综合治理工作的
实施意见》，明确坚持“堵疏结合、分
类管理”，按照“严禁、严控、控制”不
同标准规范，坚决遏制无序设摊蔓
延势头。汤志平提到，下一步，有关

部门将着力抓好“四个一批”。
首先，严格执法取缔一批反映

突出的无序设摊聚集点；其次，改造
设立一批临时疏导管控点，解决短
期内因网点不足给市民带来的不
便；第三，规范提升一批疏导管控点
的管理水平，解决部分疏导管控点
管理不到位，社会反映大的问题；第
四，规划建设一批基本公共服务设
施，解决基本公共服务网点不足的
问题。此外，还将督促各区县出台本
区域综合整治计划任务书，明确时
间节点、具体部署、组织保障等。重
点聚焦 (+,个无序设摊集聚点，尽
快制定“一点一策”治理方案。

本报记者 陈杰

! ! ! !市民黄先生! 徐汇区桂果路

向南到钦州南路有一段为断头

路! 高压线下有 *-%多间无证门

面房#地下加工厂等违法建筑"

汤志平!一方面，桂果路断头
路能否打通，我们会查阅相关规
划。另一方面，桂果路违法搭建情
况比较严重，我们会和徐汇区方
面进一步沟通协调，将其纳入违
法建筑重点整治地区。

市民郑女士( 徐汇区古宜路

*.-弄附近建筑工地 $宜山路凯旋

路综合客运交通枢纽及综合开发项

目%无任何隔音措施!扬尘#噪音严

重!影响周边小区居民的正常生活"

汤志平! 我们会要求徐汇区
建交委研究如何控制施工扬尘，尽
量减少对居民的影响。夜间施工有
明确规定，我们会监督施工方文明
施工，认真落实防尘、减噪措施。

市民周女士! 嘉定区丰庄西

路 ++$弄 $"号 &-*室墙面渗水!

现墙面已掉灰!多次向物业报修!

但迟迟得不到维修" 物业把责任

推给&平改坡'工程"

汤志平! 我们会请嘉定区房
屋管理部门前来协调，先把问题
找出来，到底是什么原因，再弄清
责任，把漏水问题解决好。
志愿者 黄霁洁 记者 陈杰 整理

找出原因 弄清责任 彻底解决

针对市民反映的久拖未决问题!!!

! 市城乡建设和管理委员会主任

汤志平 本报记者 陈梦泽 摄 百姓提问
主任回应

! ! ! !今天上午，上海市建管委主任
汤志平做客本报“夏令热线”，接听
市民来电。!时多，家住昭化路近
定西路的市民金先生打进电话，反
映家门口的亭枫商务酒店乱抛建
筑垃圾、野蛮施工扰民一事，希望
相关部门及时处理。
接到来电后，记者和志愿者跟

随上海市安质监总站党委书记徐
国华等人来到定西路 (+-(号施工
现场。亭枫商务酒店是一幢地面 !

层、地下 (层的建筑，目前正在装
修施工。记者和志愿者戴上安全
帽，跟随检查人员在工地兜了一
圈。酒店外搭设了脚手架，但外侧
并没挂上防护绿网。在临时搭建的
安全通道处，也没看到明显的安全
标识。一堆黄沙堆在人行道上，行
人路过纷纷绕行。
在靠近居民区那一侧，有一个

面积上百平方米的小院子，里面堆
满了碎石瓦砾等建筑垃圾。虽然下
着雨，灰尘并不明显，但现场泥浆
满地，可想而知天晴时的扬尘一定
很厉害。
就在检查时，工人还在一车一

车往外清运垃圾，每倒一车就掀起
一阵灰尘。而酒店的所有窗户已被
拆除，金先生抱怨说：“有时他们就
把建筑垃圾从五六楼向下扔，又脏
又吵。我家小孩刚满月，老婆还在
坐月子，每天连窗户都不敢开。”

见此情景，检查人员立即召集
业主亭枫商务酒店、监理方上海四

海建设工程造价咨询监理有限公
司和总包施工方上海金鹿建设（集
团）有限公司，严肃指出各项违规
之处。施工方表示，绿网已经买
好，但前几天一直下雨，没来得及
安装。
“脚手架的搭建要有方案，应

该按照方案来搭，搭到哪儿，绿网
就要装到哪儿。”市安质监总站市

场监管科徐建伟副科长说。同时，
虽然占道许可证显示长 *+米、宽
*米的人行道可以被占用，但堆放
黄沙的行为影响了行人通行，应予
以整改。对于垃圾清运的问题，检
查人员要求施工方必须日拆日清，
实在不能做到，则要将垃圾覆盖，
并喷水减少扬尘。
对此，闻讯赶来的长宁区建筑

业管理中心工作人员表示，前几天
市民已将这里的情况投诉至
(.-,*热线，工作人员已来过现场
检查，并要求施工单位整改。今天
市民向“夏令热线”再次投诉后，区
里将对施工单位开具整改单，并继
续跟进。如拒不整改，将对施工方
严肃处理。本报记者 金旻矣

志 愿 者 顾耘境

上午处置 施工未挂防护网 建筑垃圾乱堆放
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对施工单位开具限期整改单

市建管委主任汤志平坦言着眼长效不断完善制度


